



NEWSLETTER / INFOLETTRE



AKTUELLES

➤➤➤ DIGITALER SALON

Am 12.03. wird ein fünfter Digitaler Salon zum Thema „**Welche Rolle kann die deutsch-französische Zusammenarbeit in der EU zukünftig spielen?**“ stattfinden (« *Quel rôle la coopération franco-allemande peut-elle jouer à l'avenir au sein de l'UE ?* »).

Zwei Experte, **Sebastian Gröning von Thüna**, MEGA-Alumnus aus dem 8. Jahrgang und Leiter des Fachbereichs "Grenzüberschreitende Zusammenarbeit mit Frankreich und den BENELUX-Staaten" im Auswärtigen Amt, und **Olivier Costa**, Forschungsdirektor am CNRS - CEVIPOF (Sciences Po), werden sich austauschen.

Die Veranstaltung wird von **Jeanette Süß** (wissenschaftliche Mitarbeiterin beim Institut français des relations internationales (Ifri)) moderiert.



>>> LIRE LA CONTRIBUTION : THIBAUD CLIPET (MEGA 11)

“Le master MEGA a joué un rôle déterminant dans l'évolution de mon parcours professionnel, en me permettant d'acquérir les compétences administratives essentielles pour compléter ma formation technique et naviguer avec succès dans des environnements complexes, tels que l'administration publique et la gestion de projets à grande échelle.



Je suis arrivé en Allemagne un peu par hasard, grâce au programme de double diplôme des Écoles Centrales. Après deux ans à la Technische Universität Darmstadt, où j'ai décroché mon Dipl.-Ing. en Génie Civil, j'ai travaillé dans un grand bureau d'études allemand, d'abord comme ingénieur en structure, puis en tant que responsable de grands projets internationaux. Mais au bout d'un moment, je me suis rendu compte que mes valeurs personnelles n'étaient plus en phase avec ce que je faisais. C'est là que j'ai décidé de changer de cap et de me tourner vers l'administration fédérale allemande, en décembre 2019. Pendant la crise du COVID, j'ai voulu combler mes lacunes sur les questions administratives, alors j'ai postulé pour le programme MEGA.

En février 2022, j'ai pu commencer ce master passionnant autant sur le programme « scolaire » que sur les relations humaines créées durant ces deux années. Après un stage à la Direction de l'Environnement, de l'Aménagement et du Logement à la Réunion pour promouvoir le Pacte Vert aux communes, j'ai souhaité orienter mon mémoire sur la liaison ferroviaire Colmar-Fribourg, j'ai alors pris contact avec la SGZE du Regierungspräsidium Freiburg. C'est à ce moment-là que j'ai vu une annonce pour un poste à la Neubauleitung à Singen, une antenne de l'administration régionale en charge des projets de mobilité et de transport dans la région de Constance. J'ai postulé, et j'ai été retenu, en grande partie grâce à mes connaissances administratives et ma volonté d'apprendre. J'ai commencé ce poste le 1er novembre 2023, tout en finissant mon mémoire sur la politique de mobilité durable.

À Singen, je gère plusieurs projets d'infrastructure, dont l'extension de la B 33 près de Constance (un projet de 450 millions d'euros). Je m'occupe des aspects techniques, financiers, contractuels, mais aussi de la gestion des équipes et du personnel. Depuis janvier 2025, je suis détaché au ministère des Transports du Land de Bade-Wurtemberg pour six mois, dans le cadre d'une titularisation en tant que haut fonctionnaire technique. Le diplôme du MEGA rend possible cette titularisation, sans avoir à passer le deuxième examen d'État. En effet les connaissances acquises pendant le master sont des bases solides et reconnues en sciences administratives et m'ont permis de maîtriser l'interprétation des textes juridiques, essentiels dans mon quotidien professionnel.

Le diplôme du MEGA m'est donc très utile, non seulement pour compléter ma formation technique, mais aussi pour m'aider à naviguer dans un environnement administratif complexe à l'interface avec les citoyens et le monde des entreprises où les textes juridiques sont omniprésents et l'adoption et la liquidation du budget essentiels. C'est vraiment un atout au quotidien !”

>>> VERÖFFENTLICHUNG MASTER-ARBEITEN

Wir freuen uns, die Veröffentlichung von zwei Master-Arbeiten von Studierenden des vergangenen MEGA-Jahrgangs MEGA 11 bekannt zu geben.

- Die Masterarbeit von **Thibaud Clipet** betont die *Herausforderungen und Perspektiven der Umsetzung von Artikel 16 des Aachener Vertrags zur Verbesserung der nachhaltigen grenzüberschreitenden Mobilität*, wobei er den Fall der Eisenbahnverbindung zwischen Colmar-Freiburg untersucht.
- **Britta Feldmann** untersucht in ihre Masterarbeit die Frage, *ob der informelle Trilog zwischen dem Europäischen Parlament, dem Europäischen Rat und der Europäischen Kommission, Teil des demokratischen Legitimationsdefizits im europäischen Integrationsprozess ist.*

>>> ALUMNI NEWS

Jean-François Adrian (MEGA 7) freut sich, die Veröffentlichung der von ihm verfassten französischen Version des Buches von Jan Schwochow, *Die Berliner Mauer verstehen*, bekannt zu geben.

MEGA 12

Vom 24. März bis 4. April 2025 findet das 2. Modul von MEGA 12 an der Universität Potsdam statt. Ein besonderes Highlight wird der Besuch des Bundesministeriums des Innern und für Heimat sein.

>>> WIR AUF SOCIAL MEDIA



Ein Unternehmen der
Universität Potsdam

